

## Nuevo director de Impuestos Internos: Pese a respaldo transversal a Javier Etcheberry, oposición mantiene ofensiva de cambios en el SII

Bloque sigue planteando en las negociaciones con Hacienda, por el proyecto de cumplimiento tributario, avanzar a un gobierno corporativo colegiado en el Servicio.

J.P. PALACIOS

La llegada de Javier Etcheberry como nuevo director del Servicio de Impuestos Internos (SII), en reemplazo de Hernán Frigolett, quien asumirá como nuevo embajador de Chile en la OCDE, fue valorada tanto por la asociación de funcionarios del organismo como por el mundo político.

También, en clave política, el retorno a la institución del histórico ingeniero que ya la dirigió entre los años 1990 y 2002 fue leído como una maniobra del Ejecutivo para poder destrabar el debate en el Senado del proyecto de cumplimiento de obligaciones tributarias, que fortalece al SII para el combate contra la evasión y la elusión fiscal. "Lo veo esto como una jugada política del Gobierno para destrabar el proyecto de cumplimiento tributario en el Senado. Frigolett no tenía las espaldas ni el peso político para poder negociar con los senadores, Etcheberry sí tiene peso, eso lo convierte en un actor político", advierte el diputado Miguel Mellado (RN).

Por su parte, el senador Juan Antonio Coloma (UDI) espera que Etcheberry "contribuya a la necesaria modernización que todos estamos buscando en el SII".

En esa línea, el mismo Coloma advierte que el arribo del ingeniero no cambia los planes del bloque opositor de avanzar hacia una nueva gobernanza del Servicio.

"Este no es un tema de nombres. Si fuera por nombres, la discusión habría sido distinta. Tenemos que tratar de ir modernizando el Estado y muchas veces eso tiene que ver con otra gobernanza, como le pasó en su momento al Banco Central o a distintas superintendencias. Los tiempos modernos exigen gobernanzas diferentes y en eso debería haber un acuerdo importante", dice el expresidente del Senado.

### Tipo de gobernanza

En la negociación que mantienen los senadores de Chile Vamos con el Ministerio de Hacienda, se ha pedido ir a una gobernanza del SII tipo Comisión para el Mercado Financiero (CMF) si se le quieren dar más



El lunes 8 de julio, Javier Etcheberry asume como director subrogante del Servicio de Impuestos Internos.

**“ Si fuera por nombres, la discusión habría sido distinta. Tenemos que tratar de ir modernizando el Estado y muchas veces eso tiene que ver con otra gobernanza”.**

JUAN ANTONIO COLOMA  
 SENADOR UDI

**“ Para el SII y su nueva dirección, el desafío no cambia; el desafío es ser un actor incidente en cuanto a su fortalecimiento institucional para poder dar cuenta de un mejor cumplimiento tributario”.**

JAIME SÁEZ  
 DIPUTADO FA

atribuciones al fiscalizador.

Mellado coincide que el nombre de Etcheberry no desactiva la idea de ir hacia un gobierno corporativo más colegiado del SII. "Tiene que dar muestras de blancura, de tener un SII que no sea manejado políticamente por el gobierno de turno. Tiene que haber una gobernanza completamente dis-

tinta. El SII como está hoy y dándole más atribuciones, pasa a ser un ente político del gobierno de turno y eso no nos parece. Si este Gobierno quiere más atribuciones para el SII, hay que ir a cambiar el gobierno corporativo", plantea.

Comparte ese enfoque el diputado del P. Republicano, Agustín Romero: "Las atribuciones que se le quieren entregar al SII, dada la gobernanza actual con un director designado por el Presidente de la República y que puede ser removido por él, y cuyo jefe técnicamente es el ministro de Hacienda, es un sistema de gobernanza que hay que revisar. Cuando hay contrapesos hay algo más de cuidado, tanto en el nombramiento de la persona como en su remoción".

Desde el sector oficialista, el diputado Jaime Sáez (FA) dice que la llegada de Etcheberry al SII no altera los planes que tiene el Gobierno para el organismo.

"Para el SII y su nueva dirección, el desafío no cambia; el desafío es ser un actor incidente en cuanto a su fortalecimiento institucional para, principalmente, poder dar cuenta de un mejor cumplimiento tributario en Chile", dice. Añade que "es esencial que el proyecto que está en el Senado pueda concluir prontamente su tramitación y se convierta en ley. Cuestiones como el secreto bancario son muy importantes en ese sentido".

El próximo lunes, el nuevo jefe del SII hará su estreno en la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados.